
 

1 

 

Protokoll  
der Jahresmitgliederversammlung, des 

Ortsgestaltungs- und Verschönerungsvereins Seeshaupt e.V. (OGVS) 
am 23.11.2023 um 19.00 Uhr, Pfarrheim Seeshaupt 

Versammlungsleiter: Wolfgang Franz-1. Vorsitzender 
Protokollführung: Margot Franz-Schriftführerin 

 

Tagesordnung: 

 1. Begrüßung 

2. Bericht des Vorsitzenden 

3. Bericht des Kassiers 

4. Bericht der Kassenprüfer 

5. Entlastung des Vorstandes 

6. Verschiedenes - Anträge, geplante Veranstaltungen etc. 

 

 1) Begrüßung durch den Vorsitzenden 

 

o Der Vorsitzende eröffnet die JHV um 19:10 Uhr und begrüßte alle Mitglieder 

und den 1. Bürgermeister Fritz Egold sehr herzlich.  

 

o Die Form- und fristgerechten Einladung wurde festgestellt. 
 

o Die Tagesordnung wurde Einstimmig bestätigt. 
 

 Anwesende Mitglieder:  14   lt. Anwesenheitsliste 

 

 Rechenschaftsbericht des 1.Vorsitzenden für den Zeitraum seit der 

letzten JHV am Dienstag, den 12.10.2022. 

 

 Mitgliederentwicklung: 
 

Mitgliederstand per 23.11.2023:  134 Mitglieder 
(Mitgliederstand - 2022 :  139 Mitglieder) 

 
 Kündigungen: 

 Heide, Arthur >Altersbedingt 
 Eberle, Petra 

 Helfenbein, Christine 
 Hornauer, Susanne 
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 Leider mußten wir aber seit 2022 auch Abschied nehmen von Hans Kirner, der am 

17.12.2022 von uns gegangen ist. Sowie von Herrn Lütgen, Bernd der im Januar 2023 

verstorben ist. 

 

 Totengedenken: 

 

o Wir werden unseren verstorbenen Mitgliedern ein ehrendes Andenken 

bewahren. 

 

 Ein aufrichtiges und großes Vergelt´s Gott und ganz großer Dank geht in 
erster Linie an all die Mitglieder, die den Verein mit großem Einsatz an 

Stunden, Engagement und finanziell unterstützen.  
 

 Besonders bedankte sich der Vorsitzende beim 2. Vorstand, Reinhardt 

Renz, bei unserer Kassenwartin Doris Kretzler und der 

Schriftführung von Margot Franz, sowie bei den Mitgliedern des Beirates 

Dr. Volker Rausch, Weber Reinhard, Jäger Brigitte (Pflege der 

Rosenbeete am Bürgerplatzl) für ihre wirklich große Unterstützung im 

Vorstand. 

 

 2) Bericht des Vorsitzenden-Tätigkeitsbericht seit 12.10.2022: 

 

o Vorstandssitzungen- 2022/2023:  

 3 Vorstandsitzungen 

 Besprechungen/Jourfix mit BGM Egold 

 U.a. Wasserwerk am Lido (Eigentümer Studentenwerk-

Erbpacht Kaiser>keine Einflußmöglichkeiten 

 Bessere Markierung der Wanderparkplätze-Frechensee 

(Finksche Verwaltung) 

 Anschlagtafeln der Gemeinde 

Wurden zwischenzeitlich durch neue ersetzt. 

 

 Veranstaltungen/Aktivitäten: 

o 7.6.2023  
Große Resonanz fand die vom OGVS organisierte  „Geologische Exkursion 

um die Osterseen“ mit der Geologin Cecilia Höfling aus Seeshaupt 
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Über 30 Teilnehmer fanden sich ein, um einer der vielfältigsten und 
lehrreichsten Landschaft im Alpenvorland, nämlich 

der Eiszerfallslandschaft der Osterseen kennen zu lernen. Die etwa 
dreistündige Veranstaltung startete mit einem kleinen, bebilderten 

Vortrag im Fohnseestüberl in dem Frau Höfling über die eiszeitliche 
Geschichte der Osterseen referierte. Im Anschluss wanderten die 

Teilnehmer um den Fohnsee, an der blauen Gumpe vorbei und über 
Iffeldorf zurück zum Ausgangspunkt. Alle Teilnehmer waren sich einig, bei 

dieser Exkursion viel neues und unbekanntes über die Landschaft und 
seiner Eigenheiten vor unserer Haustür erfahren zu haben. 
 

 03.07.2023: 

Schulwald Seeshaupt – Waldbegang mit 27 Schülern der 3. Klasse der 

Grundschule, unter der fachlichen Leitung von Dr. Volker Rausch und Reinhard 

Weber. 

Schwerpunkte der Exkursion waren die Bedeutung des Waldes in Sicht auf den 

Klimawandel. 

Vor 9 Jahren wurden durch die Schulkinder dort Weisstannen-Setzlinge 

gepflanzt, die weitgehend resistent gegen trockene Phasen ist. Diese Tannen 

haben nunmehr etwa eine Höhe von 1 mtr. erreicht 

So konnte den Kindern der sukzessive Umbau des Waldes für die Zukunft 

verdeutlicht werden. 

Volker berichtet, dass die Schule immer weniger kooperativ ist, trotzdem soll 

dieses Projekt fortgesetzt werden. Es sind sicher wichtige Erfahrungen für die 

Kinder. 

 

o 15.07.2023: 

Ersatz der morschen Bank an der Lourdes Kapelle durch eine neue Bank – 

gestiftet vom OGVS – Kosten: rd. 700,00 € 

Der Vorsitzende bedankte sich beim 1. Bürgermeister Egold für die gute 

Zusammenarbeit, sowie bei den  Mitarbeiter des Bauhofes der Gemeinde, 

die beim Transport und Aufstellen behilflich waren. 

 

o 18.07.2023: 

Stammtisch am Seeshaupter Badestrand im Kiosk. 

Man war sich einig, daß man diese Treffen wieder regelmäßig planen 

sollte. Über Detaills wurde unter dem Pkt. Verschiedenes diskutiert. 
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o 20.08.2023: 

Frühschoppen im Würmseestüberl in 2023  

 Die 3 Musikerinnen aus der Ukraine kamen mit ihren Darbietungen 

sehr gut an. 

 An Spenden konnten rd. 400,00€ gesammelt werden. 

Wir haben den Betrag der Medizinischen Hilfe auf Rädern in der 

Ukraine, einer Initiative aus dem Landkreis u.a. auch unterstützt 

durch den Seeshaupter Arzt Dr. Siebert, überwiesen. 

 Man war sich einig, dieses Format einer jährlichen Veranstaltung bei 

zu behalten. 

 Für 2024 wurde angeregt, den Termin auf die 1. Hä. September zu 

legen, evt. letztes WE vor Schulbeginn. 

Dies wäre dann der Sonntag, der 08.09.2024. 

Musik: Evt. Junge Musiker – Evt. Musikschule Penzberg-Anfragen! 

 

 Investitionen in die Gestaltung unserer Heimat Seeshaupt: 

o Pflege der Verkehrsinsel an der Bahnhofstr.+ Penzbergerstr. 

sowie der Streuobstwiesen (Mulchen etc.) 

Kosten lfd. Jahr: rd. 1.324,00€ - (725,00€-Verkehrsinsel+502,00€ 

Streuobstwiesen / Rest: Blumenerde+Pflöcke etc.) 

Mit Stefan Wunder wurde eine gute Lösung gefunden. 

o Neue Bank und zusätzliche Stützpflöcke Streuobst-Bäume: 

811,00€ 

o Gesamt-Investitionen: rd. 2.135,00€ 

 Freischneide Aktion an den Wanderwegen zum Freihalten von Sichtachsen 

wurde durch die Gemeinde durchgeführt. 

 Ramadama: 

Im April 2023 fand zum ersten Mal diese Aktion unter der Regie der Gemeinde 

statt, unter Beteiligung aller Vereine. 

Die ursprüngliche Initiative des OGVS wurde so auf eine breitere Basis gestellt. 

Die Aktion wird lt. F. Egold auch für 2024 wieder geplant. 
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 3) Bericht Schatzmeisterin: 

 

Die Kassiererin berichtet über den Finanzstatus per 31.12.2022 

 

 

 4) Bericht Kassenprüfer: 

 Bericht der Kassenprüfer /Dr. Böcker: 

Die Kasse wurde am 12.10.2023 in den Räumen des Vorsitzenden 

geprüft und ergab keine Beanstandungen. 

Es wird von Seiten der Kassenprüfer angeregt, zeitnah über die 

Verwendung des Betrages auf dem Festgeldkonto zu entscheiden. 

Es wird vorgeschlagen, Kassiererin und Vorstand in uneingeschränktem 

Umfang zu Entlasten. 

5) Entlastung von Vorstand + Kasse 

 Die Versammlung erteilte Einstimmig die Entlastung der Kassiererin 

und des Vorstandes. 

 6) Anträge/Verschiedenes/Sonstiges: 
 

o Schriftliche Anträge wurden nicht eingereicht 

 
o Termin- /Aktivitätenplanung 2024/Sonstiges: 

 
 Informationen über Termine und Veranstaltungen auf der 

Homepage (www.ogvs.de) und Presse („DorfLeben“ etc.) 
Vereinskasten bei der Gemeinde aktuell halten. Schlüssel im 

Vorzimmer des Bürgermeisters. 
 

 Stammtische 2024:  

 Die Tradition der Stammtische des OGVS soll wieder 

aufgenommen werden. Wichtig ist, ein fester Ort und ein 

fester Tag. Es ist angedacht, von April bis Oktober,  im 

Tennisstüberl einen Stammtisch abzuhalten. Details müssen 

noch mit dem Wirt besprochen werden. Die Mehrheit der 

Mitglieder war dafür, den Stammtisch um 18 Uhr beginnen 

zu lassen. 

 Das Tennisstüberl bekommt einen neuen Pächter und zwar 

den Kioskbetreiber vom Badeplatz. Im Moment laufen die 

Umbauarbeiten (neue Küche u.a.) 

http://www.ogvs.de/
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 Obstbäume/Streuobstwiesen: 
 Bäume müssen 2024 einen Kulturschnitt erhalten 

Kooperation mit Gemeinde, Oliver Ashton kann bei den 
Arbeiten unterstützen. 
 

 Standort für Panoramatafel/n finden und Angebote einholen. 

 Diverse Diskussion: 

 

o Probleme in der Emilsruh am Wochenende mit Feiernden, jede Menge 

Müll wird  zurückgelassen. Bürgermeister Egold hat diesbezüglich 

mehrfach bei der Polizei interveniert. Die Polizei hat leider keine 

Kapazitäten frei für Streifenfahrten in diesem Bereich. Genau dasselbe gilt 

für den Bereich hinter der Kirche und den Bereich um den Bahnhof. 

o Anker der  Seeshaupt kann  derzeit nicht an den Steg verlegt werden, zu 
viele Probleme mit der Aufstellung am See - Haftungsfragen, 
Grundstücksgrenzen etc. Vielleicht könnte man am jetzigen Standort eine 
sichtbarere Tafel anbringen, die die Historie erklärt, in der gleichen 
Gestaltung wie die an den historischen Gebäuden. OGVS würde sich 
finanziell beteiligen. 
 

o Die  Ach wächst zu, es müssten im Bachbett Mäharbeiten durchgeführt 

werden. 

Die Situation ist, dass sowohl der Starnberger See als auch die Osterseen 

Gewässer 2.Ordnung sind, nicht aber die Ach, (ist Gewässer 3.Ordnung 

und in anderem Zuständigkeitsbereich). Hier muß eine neue Einstufung 

erfolgen (2.Ordnung) Lt. Bürgermeister Egold ist man mit den zuständigen 

Behörden im Gespräch. 

o Fischtreppe: 
 im März können wir hoffentlich die Fische auf ihrer Wanderung 
beobachten. Gemeinsame Exkursion planen. 
 

o Sitzbänke: 

Es gibt 126 Bänke in Seeshaupt, davon sind sechs in schlechtem Zustand, 

besonders die am Campingplatz. Sie sollen ersetzt werden durch Modell 

„Ute“ von Zinder. 

19 Bänke wurden vom OGVS aufgestellt. Wolfgang fragte die 

Versammlung, ob Einverständnis damit besteht, dass der OGVS  
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 5 Bänke auf Vorrat bestellt, die am Bauhof eingelagert werden und dann 

an den gewünschten Standorten aufgestellt werden. Die Versammlung 

stimmte dem Vorschlag zu. Kosten pro Bank etwa 800€. 

Eventuell sollen Schilder bei den Bänken angebracht werden, die darauf 

hinweisen, Müll wieder mitzunehmen. 

 Naturschutzgebiet Osterseen: 

Die Gemeinde Iffeldorf arbeitet mit Schildern in Piktogramform um 

Besucher darauf hinzuweisen, was in einem Naturschutzgebiet erlaubt 

ist und was nicht. 

Wolfgang fragte die Versammlung, ob Einverständnis damit besteht, 

dass sich der OGVS mit   2.500 bis 3.000 € an der Anschaffung solcher 

Schilder für Seeshaupt beteiligt. Das Einverständnis wurde erteilt. 

Mit 2 Seeshaupter Bürgern, Johann Lößl und Peter Gleich, wird in 

Zukunft die Naturschutzwacht im Landkreis verstärkt. Sie sind vor Ort 

aktiv, klären auf und fördern das Bewusstsein für einen bewußten 

Umgang mit der Natur. 

Mit den o.g. Schildern unterstützen wir die Arbeit der Ranger. 

Auf gute Zusammenarbeit! 

 Es wird angeregt, eine Zusammenarbeit mit dem Kulturkreis bei 

Veranstaltungen etc., da sich auch der Teilnehmerkreis teilweise 

überschneidet. 

 Weihnachtsessen nein, dafür evt. Anfang des nächsten Jahres eine 

Zusammenkunft  planen. 

 Bürgermeister Fritz Egold bedankte sich beim OGVS für die gute und 

Kooperative Zusammenarbeit mit der Gemeinde. 
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Der Vorsitzende dankte allen für ihr Kommen, vor allem Bürgermeister Egold für seine Zeit 

und für die gute Zusammenarbeit zwischen OGVS und Gemeinde. 

Der Vorsitzende schloss den offiziellen Teil der Versammlung um 21:30 Uhr 

 

Protokoll erstellt am 24.11.2023 

 

Wolfgang Franz                      Margot Franz 
1. Vorsitzender                                           Protokollführung/Schriftführerin 
Versammlungsleiter 

 

 

 

 


